

# **«Que la devoción a san Josemaría se extienda cada vez más para bien de la Iglesia y de las almas»**

El pasado 18 de junio el Arzobispo de Mérida-Badajoz bendijo un cuadro en la Iglesia de la Purificación de Almendralejo, que representa el milagro de la curación del Dr. Nevado por intercesión de san Josemaría Escrivá.

21/06/2023

El domingo 18 de junio tuvo lugar en la iglesia de la Purificación de Almendralejo (Extremadura) una Misa presidida por el Sr. Arzobispo de Mérida-Badajoz, D. Celso Morga, para bendecir un cuadro que representa el milagro de la curación del Dr. Nevado por intercesión de san Josemaría Escrivá.

D. Manuel Nevado fue un médico traumatólogo que ejercía su profesión en la localidad y padecía una radiodermitis incurable. Acudió para su curación a la intercesión del entonces beato Josemaría Escrivá de Balaguer.

Esta curación fue considerada por la consulta médica de la Congregación de las Causas de los Santos como no explicable por causas naturales y,

después de proseguir todos los trámites establecidos, fue el milagro para la canonización de san Josemaría el 6.X.2002.

---

⇒ La historia de la curación del Dr. Nevado

---

Concelebraban también D. Javier Yániz, vicario de la Delegación de la Prelatura del Opus Dei en Andalucía Occidental y Extremadura, D. Rafael Corraliza, Párroco de la Iglesia de la Purificación, D. Carlos Peña y otros sacerdotes. En la ceremonia, D. Javier dirigió unas palabras de agradecimiento al Sr. Arzobispo, al párroco y a todos los asistentes y entregó una reliquia *ex capillis* (un

cabello) del santo para su veneración en la parroquia.

El párroco, D. Rafael Corraliza agradeció la reliquia y la asistencia tan numerosa de fieles y manifestó su alegría por venerar en la parroquia la reliquia y el cuadro de san Josemaría curando al Dr. Nevado. Aprovechó para comentar algunos recuerdos de Manuel Nevado: “acudía a diario con su mujer a la Santa Misa en este templo y, como sabía que a mí me gusta mucho el campo, me invitaba a visitar las viñas que cultivaba en la cercana población de Olivenza”.

Entre los asistentes se encontraba Manuel Nevado y su esposa, hijos del Dr. Nevado y otros muchos parientes y amigos. Y también el autor del cuadro, el artista Ricardo Kantowitz con su familia, pintor brasileño de ascendencia polaca: su abuelo fue apresado y confinado en el campo de

concentración de Auschwitz, y después de muchos padecimientos, sobrevivió al ser incluido en la lista de Schindler, según recordaba su nieto de las historias que le contaba su abuelo; después de la II Guerra Mundial emigraron a Brasil.

---

La historia de la conversión de Manuel Nevado, contada en el reportaje *Regreso a Ítaca*

---

En su homilía D. Celso Morga comentó: “estoy particularmente contento de celebrar esta Santa Misa en la Parroquia de la Purificación de Almendralejo, con este motivo tan entrañable de colocar aquí un cuadro, pintado por el maestro Ricardo Kantowitz, que nos recuerda

el milagro aprobado para la canonización de san Josemaría Escrivá de Balaguer, milagro realizado por Dios nuestro Señor a través de la intercesión de san Josemaría, en favor del ilustre y recordado médico de Almendralejo, el doctor Manuel Nevado Ruiz”.

Y después de saludar con afecto a sus hijos y familiares presentes en la ceremonia, afirmó: “Es para mí particularmente gozoso, ya que soy, en el orden espiritual, hijo de san Josemaría, al que siempre también yo intento acudir con devoción y confianza de hijo”.

Seguidamente, comentó cómo “todos los aquí presentes aceptamos la posibilidad de los milagros, porque tenemos una visión espiritual del hombre y de la vida que se apoya en la razón iluminada por la Revelación de Jesucristo. Aceptar los milagros no significa claudicar de la razón.

Aceptar los milagros se apoya en la razón, aunque una razón iluminada por la fe. Como decía Gilbert Chesterton en una de sus célebres frases: ‘cuando entramos en la iglesia para rezar y alabar a Dios nos quitamos el sombrero, pero no la cabeza’. La fe no nos hace renunciar a la razón. Dios con los milagros va más allá de las leyes de la naturaleza, pero nunca contra la naturaleza”.

Y continuó comentando cómo “los naturalistas, los materialistas no aceptan ni siquiera la posibilidad del milagro porque no conciben que haya otra realidad más allá de la materia. Incluso afirman que si Dios existiera no sería serio que se apartara de sus propias leyes con el milagro, porque sería como aceptar un trabajo mal hecho. Pero esta es una concepción equivocada: Dios realiza milagros porque hay una unidad más allá de la uniformidad de las leyes naturales. Para un crítico de

manga estrecha todo tiene que ser uniforme, no acepta excepciones. En cambio, Dios es como las madres, que trata a sus hijos de forma diferente, conforme a sus diversos caracteres y gustos, sin romper la unidad profunda y el amor que siente por todos ellos. El gobierno de Dios sobre el mundo va más allá de la uniformidad y por medio de sus amigos los santos realiza milagros”.

Y terminó haciendo referencia al milagro: “el Dr. Nevado sufría la radiodermatitis, típica de los médicos que han expuesto sus manos a la acción de las radiaciones de rayos X. La curación se realizó aquí en Almendralejo, en favor de un hijo de esta ciudad y el proceso para establecer la curación ‘rápida, completa y duradera’, como estableció la Consulta médica de la Congregación para las Causas de los Santos, se llevó a cabo en esta Arquidiócesis de Mérida-Badajoz.

Por todo ello, es justo que un cuadro recuerde aquí en Almendralejo, en la parroquia de la Purificación, esta curación total”.

Concluyó el Arzobispo de Mérida Badajoz manifestando el deseo de que la “devoción a san Josemaría se extienda cada vez más, para bien de la Iglesia y de las almas”.

---

pdf | Documento generado  
automáticamente desde <https://opusdei.org/es-do/article/san-josemaria-almendralejo-cuadro/> (20/02/2026)